



Communiqué de presse

Lundi 31 janvier 2025

Projet d'extension du Musée d'art et d'histoire du Judaïsme (MahJ) : la Ville de Paris annonce un soutien exceptionnel de 9 millions d'euros

Conformément à son engagement historique, la Ville de Paris, premier partenaire du musée, financera en grande partie le projet d'extension du Musée d'art et d'histoire du Judaïsme à travers un soutien de 9 millions d'euros qui permettra l'agrandissement des surfaces d'expositions et répondra aux ambitions écologiques de la Ville.

Ouvert depuis 1998 à l'hôtel Saint-Aignan, propriété de la Ville de Paris mise à disposition gracieusement, le Musée d'art et d'histoire du Judaïsme (Mahj) est un lieu culturel soutenu par la Ville de Paris depuis sa création, pour la qualité de son projet scientifique, pour son remarquable travail de transmission de l'histoire et des cultures juives, qui participent à l'histoire de Paris.

C'est dans ce cadre que la Ville de Paris soutient et accompagne le projet d'extension du musée qui permettra d'agrandir le parcours des collections permanentes, d'augmenter les surfaces dédiées aux expositions temporaires, pour améliorer l'expérience des visiteurs et conformer le projet muséal consacré à l'histoire des Juifs de France de l'Antiquité à nos jours.

Pour répondre aux attentes du MahJ et la réalisation de ces travaux, la Ville de Paris a souhaité élaborer un projet architectural et technique ambitieux, ce qui implique un investissement plus important pour chacun des partenaires.

Anne Hidalgo, Maire de Paris a fait savoir que la Ville serait au rendez-vous des ambitions du musée et augmenterait sa participation à hauteur de 9 millions d'euros ; elle a invité chacun des partenaires du musée à suivre le MahJ dans son projet. En réponse, l'Etat et la Région ont annoncé un financement conjoint de 6 millions d'euros et le ministère de la culture a annoncé un soutien complémentaire de 3,5 millions d'euros.

Restant le premier partenaire du musée dans le cadre de ce projet d'envergure comme elle l'est dans le fonctionnement du MahJ, la Ville de Paris mettra également à disposition des équipes du musée l'ancienne école des Blancs Manteaux pour permettre la poursuite des activités avec le relogement des bureaux et l'ouverture d'un nouveau centre de ressources documentaires.

Les études préalables au chantier sont lancées dès cette année. La fermeture du musée est prévue fin 2027 pour une réouverture au printemps 2030.

À travers ce soutien renouvelé et renforcé, la Ville de Paris réaffirme son attachement au Musée d'art et d'histoire du Judaïsme pour sa contribution à la richesse et au dialogue interculturel à Paris, et comme acteur mondialement reconnu dans la documentation de l'histoire populaire du peuple juif. Elle réaffirme également le rôle majeur de la culture dans la lutte contre l'antisémitisme et le racisme. Alors que nous assistons à une recrudescence d'actes antisémites inacceptables en France comme partout dans le monde, la culture est un des remparts contre les préjugés et toutes les formes de discriminations, offrant un chemin vers l'altérité, à travers le dialogue et la mémoire qu'elle permet d'entretenir.

Contact presse :

Service de presse – 01 42 76 49 61 – presse@paris.fr